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昨日，北京市发展和改革委员会就居民水
价调整举行听证会。参与听证会的 25名代表
中，22 人同意每立方米水价上调 0.9 元的方
案。有2名代表不赞成调价方案，另有1人赞成
调价，但希望采取阶梯水价的方式和制定新的
方案。

北京市发改委相关负责人表示，此次居民
水价调整听证方案没有涉及自来水生产环节的

价格，只调整水资源费和污水处理费的征收标
准。总体方案是居民水价每立方米上调 0.9
元。其中，水资源费上调0.48元，污水处理费上
调 0.42元。考虑到社会承受能力以及调价力
度，提出了“一步到位”和“三年分步到位”两套
具体方案。

据北京市水务局介绍，北京市属于资源型
缺水城市，人均水资源占有量不足300立方米，

低于国际公认的人均 1000立方米的缺水警戒
线。近 10年来北京市连续 9年干旱，年平均降
水量仅为 450毫米，低于全国其他主要城市年
平均降水量。在听证会准备过程中，大量群众
反映北京市浪费水的现象还十分严重。

对此，北京市发改委常务副主任卢映川表
示，将根据听证代表提出的意见和建议，对听证
方案进一步完善。 据新华社电

重庆涉黑嫌犯龚刚模举报辩护律师李庄造假

“照他说的做会加重我的罪行”
重庆警方

“李庄教唆龚刚模翻供”
15日，记者就李庄案采访了重庆警方有关

人士。对方表示：“已查明李庄在重庆行使辩
护职责期间，存在4方面的违法违规行为。”

第一是“向龚刚模宣读同案犯笔录”。李
庄在11月24日会见龚刚模时，“将两至三份犯
罪嫌疑人的笔录念给龚听”。11月 26日会见
时，李庄告诉龚刚模：“其他嫌疑人在交代材料
中并未提到你。”据警方调查，李庄在12月4日
会见时，帮龚与其妻串证。其间李庄曾说：“我
想让你老婆出庭给你作证，证明你不是黑社
会。你要配合她说。”

第二是“教唆龚刚模翻供”。12月 4日，李
庄会见龚刚模时教他在一些事情上说不知道，

“就三个字，别的不要多说”。11月 24日，李庄
明确告诉龚刚模，把故意杀人案的起因和动机
推给樊奇杭。

第三是“唆使龚刚模谎称被刑讯逼供”。
第四是“教唆龚刚模配合其扰乱庭审秩

序”。在两次会见中，李庄对龚刚模说，他会

在开庭时提出休庭，鉴定龚的伤情。“如果法
庭不予采纳，我就当庭离开，让法院开不了
庭。按规定来说法庭会要求你 3天以内另行
委托律师，如果不委托法庭就为你指定律
师。你要记得一点，坚持只要我给你辩护，
法院就开不了庭。”

犯罪嫌疑人
“他让我签了一些白条和委托书”
对此，举报李庄的龚刚模说：“我和李庄第

一次见面时，他问我有没有被刑讯逼供。他说
如果被刑讯逼供，上法庭时要大声说出来，在
辽宁有过案例，那案子拖了一年半。李庄一开
始会见我时就没跟我谈，让我签了一些白条和
委托书。我还没看，他就叫我快点签。事后我
很担心，如果他拿这些去勒索我的家人怎么
办。我想了很久才决定举报他，我怕照他说的
做会加重我的罪行。”

据龚刚模堂弟介绍，他们先后给了李庄50
万元的代理费，后来李庄还提出再加 100 万
元。 据《中国青年报》

北京市律师协会副会长姜俊禄
昨日介绍，12月14日上午，重庆市公
安局江北分局办案人员将检察机关
批准逮捕李庄的决定书交给北京律
协相关负责人，同时也交给了李庄所
在的北京市康达律师事务所和李庄
的家人，逮捕决定书上写明李庄涉嫌
伪造证据、妨碍作证罪。姜俊禄说，
北京律协16日已组成5人小组前往
重庆了解情况。李庄从2002年起在
北京执业，目前北京律协还没有他的
违纪记录。15日下午5时，记者在重
庆市某看守所内见到涉案律师李
庄。李庄坚称：“我没罪。我的一切
行为都在《律师法》赋予律师的职责、
权限和义务框架内。”

国务院法制办就拆迁条
例听取专家意见

国务院法制办 16日召开专家研讨会，
听取了民法、行政法方面的专家对《城市房
屋拆迁管理条例》修改工作的意见。国务
院法制办有关负责人表示，研讨会之后将
抓紧修改条例。昨日，参加研讨会的北京
大学法学院教授钱明星表示，现行拆迁条
例与我国《宪法》以及已经颁布实施的《物
权法》相关精神相悖。依据宪法和法律，补
偿是征收合法有效的构成要件，应当在房
屋拆迁之前完成，而拆迁条例却将补偿问
题延至拆迁阶段解决。另外，征收、补偿主
体应该是国家，征收补偿法律关系应该是
行政法律关系；而拆迁条例却将补偿主体
定位为拆迁人，将拆迁补偿关系界定成民
事法律关系。 据新华社电

北京明年有望立法推行
室内公共场所禁烟

15日，北京市吸烟与健康协会副秘书
长崔小波介绍，新修订的《北京市公共场所
禁止吸烟的规定》可能在明年获得北京市
人大常委会审议通过。新法将取消目前在
宾馆、饭店、办公楼随处可见的吸烟区和吸
烟室，明确除家庭外的室内公共场所完全
禁烟，对违法吸烟的重罚原则也有望在新
法中确立。“对违规吸烟者个人罚款的额度
起码不会低于上海的标准（50 元 ~200
元）。”崔小波说，“单位违规将有可能被处
罚1万元。” 据《北京青年报》
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世界百佳大学清华北大上榜
英国《泰晤士报》近日公布 2009年世

界 100所最佳大学排行榜，哈佛大学蝉联
第一，清华大学排在第 49名，北京大学排
在第52名。从分项得分来看，清华大学在
学术表现上得了98分，而北京大学在这一
项上堪称“完美”，得到100分的满分，跟哈
佛、剑桥等名校并列。但清华和北大在“国
际化”方面表现较弱。 据《法制晚报》


